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既にご存じの方もおられると思いますが、 
今年の 4 月より森林プランナーに「大屋大屋大屋大屋    龍龍龍龍    
太郎太郎太郎太郎」が新しく加わりました。鹿児島県沖永 
良部島出身で、この冬人生で初めて氷点下を 
経験する 22 歳です。 

フットワークが軽く、自ら色んなことに 
チャレンジしています。チャレンジが多い

分、失敗や皆様にご迷惑をお掛けすることがあるかもしれません
が、時には厳しく、時には優しくご指導いただければ幸いです。 

新人プランナーの紹介新人プランナーの紹介新人プランナーの紹介新人プランナーの紹介    

10 月に送付させていただきました「森林の保護及び施業に関する契約書」の契約締結
に関して、期間も短い中皆様にはお手数をお掛けいたしましたが、多くの方々に御契約
いただけたことを心より感謝申し上げます。 

これは、森林組合が地域森林の整備を進める基本の契約となるものであり、引き続き
皆様の大切な森林を責任を持って管理・整備させていただきますので、今後ともどうぞ
よろしくお願いいたします。 

11/4・11/5 に職員研修を実施し、初日は㈱竹中
工務店が 1984 年に開設した企業博物館の「竹中大
工道具館」を見学しました。 

昔を知ることで、当たり前である現状を見つめ直
し、普段使っている道具の大事さを再確認しまし
た。また、私たちが伐採している木材がどのように
加工され使われてきたのかを学ばせていただきま
した。 

職員から「後 3 時間は見学時間が欲しい」といっ
た声があったように、展示物やご対応いただいた学
芸員の方の説明が興味深く、大変勉強なりました。 

竹中大工竹中大工竹中大工竹中大工道具道具道具道具館を見学してきました館を見学してきました館を見学してきました館を見学してきました    

「森林の保護及び施業に関する契約書」締結の御礼「森林の保護及び施業に関する契約書」締結の御礼「森林の保護及び施業に関する契約書」締結の御礼「森林の保護及び施業に関する契約書」締結の御礼    

上記写真：展示の一部 
（竹中大工道具館 HP より引用） 
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南丹・京丹波林業振興展にて見事受賞されました南丹・京丹波林業振興展にて見事受賞されました南丹・京丹波林業振興展にて見事受賞されました南丹・京丹波林業振興展にて見事受賞されました!!!!!!!!    

令和４年度南丹・京丹波林業振興展「優良材審査会」
が１０月１７日に八木原木市場にて開催されました。優
良材審査会では審査員が木材の樹齢や希少性をもとに
審査をされます。審査の結果、日吉町生畑地区より搬出
された、船越新一様・湯浅好美様の木材が、京都府森林
組合連合会会⻑賞を受賞されました。 
※左写真は船越新一様（写真左）と湯浅勲組合⻑（同右） 

船越新一様・湯浅船越新一様・湯浅船越新一様・湯浅船越新一様・湯浅好美好美好美好美様様様様        
京都府森林組合連合会会⻑賞の御受賞京都府森林組合連合会会⻑賞の御受賞京都府森林組合連合会会⻑賞の御受賞京都府森林組合連合会会⻑賞の御受賞おめでとうございます。おめでとうございます。おめでとうございます。おめでとうございます。    

製材所（製材所（製材所（製材所（CLTCLTCLTCLT 工場）を視察しました。工場）を視察しました。工場）を視察しました。工場）を視察しました。    
11/5 の職員研修にて最新の製材工場（集成材加工場）

の視察を行いました。この加工場では従来の集成材に加
え、CLT 材（直交集成板）という製品を国内でいち早く
製造を開始されました。CLT 材とは板を直角に貼り合わ
せて作られたもので、1 枚の大きな壁のような製品が特徴
です。表面を適切に被覆すれば 2 時間耐火構造という国
土交通大臣認定を取得でき、高知県ではガソリンスタン
ドの給油スペースの屋根や建物部分に使用されている事
例もあります。今後の木材需要の一役を担う製品だと期
待されています。 
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【お【お【お【お礼礼礼礼】】】】秋のお客様大感謝祭秋のお客様大感謝祭秋のお客様大感謝祭秋のお客様大感謝祭についてについてについてについて    

松くい虫予防について松くい虫予防について松くい虫予防について松くい虫予防について    

目立て講習会開催について目立て講習会開催について目立て講習会開催について目立て講習会開催について    

 去る 10/15・16 に開催した、「秋のお客様感謝祭」にご来店いただき誠にありがとう
ございます。新型コロナウイルスの感染拡大が懸念されておりましたが、無事 2 日間開
催することができました。多くのお客様にご来店いただき、また、たくさんのお声がけ
をいただき開催できたことに安堵しております。次回のお客様感謝祭は来年春の開催を
予定しております。多種多様な商品を展示する予定ですので、またのご来店を心よりお
待ちしております。 

 松枯れの 1 番の原因は「マツノザイセンチュウ」という線虫によるもので、大きさは
1mm 足らずととても小さく、松の幹の中で増殖します。この線虫が樹幹内の導管（水
分などが通る管）で大量に増殖することで、目詰まりし松が枯れてしまいます。 

日吉町森林組合では、この線虫の繁殖予防に伴う松枯れ防止策として、薬剤を直接樹
幹に注入する方法を行っております。接種時期は 1 月から 2 月頃が適期とされており、
薬剤は 3〜6 年間効果が持続します。樹幹注入は予防ですので、松が健康な時に接種す
る必要があります。この機会に是非打ってみませんか。 

 たくさんのお客様からご要望をいただきました、チェンソーの目立て講習会をこの度
開催する運びとなりました。下記に詳細をまとめましたので、ご確認ください。 
 
日時     12 月 17 日 土曜日 9 時〜12 時まで 
開催場所   日吉町森林組合（３F 大会議室を予定） 
定員     15 名 

(会場の関係上最大 15 名とさせていただきます) 
実施内容   目立て方法の説明 
        ※現場職員が直接指導 
        ※目立て後の丸太の試し切り有り 
ご持参物   普段お使いのチェンソーと軍手 
お申込み方法 電話・Fax でのお申込み ℡:0771-72-0017 Fax:0771-72-1375 
       メールでのお申込み s-kondou@720017.or.jp 
       ラインでのお申込み LINE:@097soema 

先着順となりますので、参加者が定員に達した時点で、申し込みを締め切らせていた
だきます。何卒、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 
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組合員限定組合員限定組合員限定組合員限定    ウォーキングイベントウォーキングイベントウォーキングイベントウォーキングイベント終了終了終了終了!!!!!!!!    
10 月 1 日から 1 ヶ月間開催しておりましたウォーキングイベントが無事終了しまし

た！ 57 名の方々にご参加いただき、1 日 8,000 歩で 1P 付与という難易度にもかかわ
らず、毎日 20,000 歩以上歩いている方もおられとても驚きました。職員も参加してい
ましたが、職員の運動不足が目に見えた 1 カ月でした…組合員の皆様には敵いません。 

また、期間中には参加者の方から「ごっつい歩いてるつもりやのに、1 位にならへん
やん。上には上がいてるなぁ」と、イベントを楽しんでおられる様子もうかがえました。
イベント担当者として嬉しく、このイベントをやって良かったと思います。 

今後も色々なイベントを開催できればと思っておりますので、今回のイベントの感想
や「次はこんなイベントをしてほしい！」などございましたら、いつでも組合へご連絡
下さい。メールや公式 LINE でも受け付けております。（担当：谷口） 
メール:h-sinrin@fancy.ocn.ne.jp  公式 LINE:@097soema 

後になりましたが、イベント結果
(上位５名)の発表を行いたいと思い
ます。(名前は登録時につけて頂いたニ
ックネームとなっております。) 
1111 位位位位ぴょん太さんぴょん太さんぴょん太さんぴょん太さん(31P/404,227(31P/404,227(31P/404,227(31P/404,227 歩歩歩歩))))        
2222 位ふーたんさん位ふーたんさん位ふーたんさん位ふーたんさん((((31P/364,69331P/364,69331P/364,69331P/364,693 歩歩歩歩))))        
3333 位杉乃精さん位杉乃精さん位杉乃精さん位杉乃精さん((((30P/694,858 30P/694,858 30P/694,858 30P/694,858 歩歩歩歩))))    
4444 位ヘンケンさん位ヘンケンさん位ヘンケンさん位ヘンケンさん((((30P/519,43130P/519,43130P/519,43130P/519,431 歩歩歩歩))))    
5555 位位位位 234234234234 さんさんさんさん((((30P/475,92330P/475,92330P/475,92330P/475,923 歩歩歩歩))))    
お疲れ様でした！！ 

◎景品のご紹介 
 山田製油ごま油セット(上↑) 
 京都⿊⾖屋⿊⾖セット(右→) 
景品は全て日吉の特産物です！ 

今 回 使 用 し た ア プ リ
「aruku＆」(アルクト)の
公式キャラクター 

『ぽたろう』『ぽたろう』『ぽたろう』『ぽたろう』    

組合員の名義に変更ありませんか組合員の名義に変更ありませんか組合員の名義に変更ありませんか組合員の名義に変更ありませんか？？？？    

「法務局で相続登記したのに、組合からの郵送物の宛名がまだ変わっていない」「相続の
手続きは組合にも必要なの？」などの問い合わせをいただく事があります。法務局で登記
した情報が森林組合へ提供されることはありませんので、名義が代わられた際には、法務
局とは別に組合への手続きもよろしくお願いいたします。御連絡いただいた方には、名義
変更手続きに必要な書類を一式お渡しいたしますので、日吉町森林組合・総務課までお気
軽にご連絡ください。 
※本人確認書類の写し(免許証･保険証等)が必要となります。予めご了承ください。 

年末年始休業のお知らせ年末年始休業のお知らせ年末年始休業のお知らせ年末年始休業のお知らせ    
令令令令和和和和 4444 年年年年 12/29(12/29(12/29(12/29(木木木木))))〜令和〜令和〜令和〜令和 5555 年年年年 1111 月月月月 4444 日日日日((((木木木木))))    

上記期間中はお休みをいただきます。ご理解の程よろしくお願いいたします。上記期間中はお休みをいただきます。ご理解の程よろしくお願いいたします。上記期間中はお休みをいただきます。ご理解の程よろしくお願いいたします。上記期間中はお休みをいただきます。ご理解の程よろしくお願いいたします。    
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   (資料提供・北桑⽊材センター R4.11.26)  
スギ 中⽬ 4m×18〜24 ㎝ ￥10,000〜15,000 スギ：4ｍ24cm〜30cm 位の

⽬合について依然として⾼
値が付いています。 

 

合板材、ヒノキにも少し動
きがあり、500 円⾼となりま
した。 

 〃 4m×24〜30 ㎝ ￥20,000〜24,000 

 柱 3m×16〜20 ㎝ ￥15,000〜18,000 

 〃 6m×16〜20 ㎝ ￥15,000〜18,000 
 元⽊・良材 4m×24 ㎝上 ￥40,000〜45,000 

ヒノキ 中⽬ 4m×18〜24 ㎝ ￥15,000〜18,000 

 〃 4m×24〜30 ㎝ ￥20,000〜22,000 
 柱 3m×16〜20 ㎝ ￥18,000〜20,000 

 〃 6m×16〜20 ㎝ ￥20,000〜24,000 

 ⼟台 4m×14〜16 ㎝ ￥11,000〜12,000 

       
 
 
 

 最近、「運動脳」という本が話題になっています。2021 年のオリコン年間 BOOK
ランキングで⼀番売れた「スマホ脳」の著者アンデシュ・ハンセンが書いたもの
です。私も購⼊して読みましたが、皆様にお勧めの⼀冊です。 
 本書の内容を簡単に紹介しますと、従来、脳は成⼈後、衰える⼀⽅だとされて
きましたが、成⼈後も前頭葉が成⻑したり、海⾺の細胞数が増える⼈たちがいた
という研究結果が明らかになったそうです。その⼈たちに共通していたのが「有
酸素運動」を⽇常的に⾏っていたことです。 
 ウォーキングやランニングなどの有酸素運動を週に 3 ⽇、30 分〜40 分程⾏う
のが⼀番効果が⾒られるとのことですが、5 分の運動でも効果はあるようです。
また、本書によりますと、「有酸素運動」はうつ病にとって⼀番良い薬であり、認
知症になる確率が 40％軽減された例もあるということです。 
 組合のウォーキングイベントは終わってしまいましたが、引き続きウォーキン
グいただき、組合員の皆様の健康に繋がっていけばと願っております。 
 ちなみに、私はこの本を読んで週に 3 ⽇ランニングをするようにしています。
まだ始めて 1 ヶ⽉⾜らずですが、「しんどい」という気持ちから「爽快」という気
持ちに変わってきました。頑張って続けていきたいと思います。 
                             編集者：⼩林 
 


